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RESUMEN 
 

SEP 

Olimpiada Nacional 2012 

Milenio: Con un reconocimiento a Puebla y al gobernador Rafael Moreno Valle por los magníficos 
festejos del 5 de mayo -“se sacaron un 10”-, el Presidente Felipe Calderón Hinojosa inauguró el 
estadio universitario, la Olimpiada Nacional 2012 que se celebrará a partir de hoy y hasta el 17 de 
junio. Por su parte, el mandatario poblano expresó su agradecimiento al Ejecutivo Federal por su 
decidido apoyo en la conmemoración del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla… Al evento inaugural 
acompañaron al Primer Mandatario el director de la Conade, Bernardo de la Garza, y el Secretario de 
Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos.  

El Presidente Calderón felicitó al gobernador Moreno Valle y al Rector Enrique Agüera “por este 
magnífico estadio a la altura de la Universidad Autónoma de Puebla”. Reconoció la decisión de los 
jóvenes que eligen el deporte en vez de otras alternativas de entretenimiento, “eso los hace mejores 
personas y hace mejor a México”. Se publican fotografías donde aparece el Secretario de Educación 
Pública. (Milenio 22, Reforma 8 y 12-Cancha, El Universal 3-Estados, Excélsior 10-Adrenalina, La 
Jornada 15-A, El Sol de México 1 y 8-Deportes, La Crónica 41, Impacto 20, Imagen 27, La Prensa 
21, UnomásUno 36) 

* Clase Política.- Miguel Ángel Rivera 

La Jornada: En la Olimpiada Nacional, el Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova 
Villalobos, destacó que este tipo de eventos fortalecen el espíritu deportivo y la cultura de la evaluación 
y el esfuerzo. (Pág. 6) 

* Póker Político.- Matías Pascal 

UnomásUno: Durante la inauguración de la Olimpiada Nacional Puebla 2012, que encabezó el 
Presidente Felipe Calderón en el estadio de la Universidad Autónoma de Puebla, el Secretario de 
Educación Pública, doctor José Ángel Córdova Villalobos afirmó que eventos de esta naturaleza 
fortalecen el espíritu deportivo y la cultura de la evaluación y el esfuerzo, porque en cada competencia 
los atletas ponen a prueba sus talentos y habilidades. (Pág. 4) 

* La Crème de la Crème.- Eva Makívar 

El Financiero: Por cierto que ayer Feli inauguró una competición en el estadio universitario de la UAP, 
la Olimpiada Nacional Puebla 2012. En este marco, el Secretario de Educación Pública, doctor José 
Ángel Córdova, afirmó que el deporte, entendido como acción educativa, ha sembrado valores cívicos 
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y éticos fundamentales en millones de niños, niñas y jóvenes a lo largo y ancho del país. Destacó que 
la Olimpiada Nacional 2012 es un encuentro familiar, al tiempo que fortalece el espíritu deportivo y la 
cultura de la evaluación y el esfuerzo, porque en cada competencia los atletas ponen a prueba sus 
talentos y sus habilidades. Mjú, dicen, pero que esto no sea ‘flor de un día’, y que de veras se tome en 
serio el deporte...” (Pág. 35) 

* De oficio reportero.- Raúl Sánchez Carrillo 

Rumbo: Exhorto a jóvenes: Córdova.”‘Los invito a que estudien con empeño para que sean mejores, 
para ser campeones, pero sobre todo buenos ciudadanos, solidarios y comprometidos con México, 
refirió el Secretario de Educación pública, José Ángel Córdova Villalobos, a los jóvenes participantes 
luego de que el Presidente Felipe Calderón inaugurara la Olimpiada Nacional Puebla 2012”. (Pág. 1) 

* Los bazucazos de Ubaldo.- Ubaldo Díaz 

Hombres de Poder: Los invito a que estudien con empeño para que sean mejores, para ser 
campeones, pero sobre todo buenos ciudadanos, solidarios y comprometidos con México; ustedes son 
una muestra de la capacidad y la grandeza de México, refirió el Secretario de Educación Pública, José 
Ángel Córdova Villalobos, a los jóvenes participantes, luego de que Presidente Felipe Calderón 
Hinojosa inaugurara la Olimpiada Nacional Puebla 2012 en el estadio universitario de la UAP. En este 
marco, el titular de la SEP hizo un llamado a fortalecer el espíritu deportivo y la cultura de la evaluación 
y el esfuerzo, que ponen a prueba el talento y habilidades de los participantes. (Portal Hombres de 
poder.com.mx) 

* Templo Mayor.- F. Bartolomé 

Reforma: Y como no todo en la vida son las elecciones, ¿cómo va el doctor José Ángel Córdova en su 
negociación con Elba Esther Gordillo? No es por provocarle agruras al gastroenterólogo, pero sólo 
quedan seis días para el 15 de mayo, Día del Maestro y también fecha límite para saber de cuánto 
será este año el sablazo del SNTE. El gobierno le ha ofrecido al sindicato magisterial un aumento 
salarial de 4.2 por ciento que, por supuesto, ya rechazó. Y aunque cada punto porcentual le cuesta al 
erario ¡2 mil 500 millones de pesos!, lo que realmente aterra es lo relativo a las jugosas prestaciones 
que reciben los docentes. Este año están pidiendo, entre otras muchas cosas, que se homologue en 
todo el país un aguinaldo de ¡90 días!, como premio por el excelente nivel académico del país; así 
como “año sabático” para los profesores que quieran descansar sin cargo de conciencia. Y luego hay 
quienes dudan que el imperio de Elba Esther Gordillo se mete 6 millones de pesos al día. (Pág. 14-
Opinión) 

* Teléfono Rojo.- José Ureña 

Ovaciones: Véalo como un golpe de mando del gobierno de Felipe Calderón: Habrá Evaluación 
Universal. El Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova, recibió la orden de no doblarse y 
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no ha cedido a esa exigencia de Elba Esther Gordillo y sus personeros del SNTE. Hasta ahora se ha 
mantenido inflexible. No se doblegó siquiera con la filtración del gremio de la señora Gordillo a un 
medio informativo para declarar derrotada a la SEP y pospuestos los exámenes a los alumnos de 
enseñanza secundaria para conocer su nivel de aprendizaje. Es cierto: no han terminado las 
negociaciones y se analizan las formas y el calendario para realizarse. La representación encabezada 
por el doctor Córdova sostiene: hay condiciones para realizar la prueba. El grupo sindical de La 
Maestra opina lo contrario: no hay condiciones. Pese a todo, permea una convicción: no terminará el 
actual ciclo escolar sin hacerse la Evaluación Universal. Tal vez en dos partes, pero se hará. El 24 de 
junio acudirá el primer grupo y en la primera semana de julio, el 2 o el 7, la mitad restante. Es lo único 
a debate. No puede haber mayor plazo, pues el 7 de julio termina el ciclo escolar. (Pág. 2) 

* Descartan maestros propuesta de la SEP.- Sonia del Valle 

Reforma: El SNTE no ha aceptado la propuesta de la SEP de diferir la fecha del Examen de 
Preparación Universal para el último fin de semana del ciclo escolar. “Es que la SEP sólo puso sobre la 
mesa una nueva fecha, pero desconocemos el programa de trabajo”, expresó Juan Manuel Armendáriz 
Rangel, integrante del Colegio de Vinculación Social del CEN del SNTE. 

La SEP propuso al SNTE aplazar dos semanas la aplicación del examen de Preparación Profesional 
para todos los maestros que están fuera del Programa de Carrera Magisterial y que deben ser 
evaluados. En total, la SEP estima que se trata de cerca de 300 mil maestros de primaria, directores y 
asesores técnicos pedagógicos. La propuesta de cambio de fecha se planteó luego de la reunión entre 
Elba Esther Gordillo, José Ángel Córdova Villalobos, titular de la SEP y Alejandro Poiré, de 
Gobernación. (Reforma PP y 3-A, La Jornada 40-Sociedad) 

* Organización Mexicanos Primero 

Reforma: El gobierno del Presidente Felipe Calderón debe aguantar la turbulencia magisterial, pues 
no se puede seguir regateando la calidad educativa por cuestiones corporativas y político-electorales, 
acusó Claudio X. González, presidente de la Organización Mexicanos Primero. Dicha organización 
demandó a la SEP asumir la rectoría de la educación y establecer una fecha única para la aplicación 
del Examen de Preparación Profesional para los maestros, que forma parte de la Evaluación Universal. 
(Pág. 3-A) 

* Doble lógica.- Carlos Ornelas 

Excélsior: Si bien la camarilla hegemónica del SNTE ya tenía lista la puntilla desde hace tiempo, la 
semana pasada culminó su faena. En la Secretaría de Gobernación, no en la SEP, el gobierno cedió 
ante el SNTE; lo que iba a ser la Evaluación Universal de Docentes, el único punto que valía la pena 
de la ACE, quedó en la tradicional Prueba para la Carrera Magisterial. Fue una derrota para el 
Presidente, aunque tal vez a él no le afecte mucho, su desinterés por la educación fue notorio a lo 
largo del sexenio. (Pág. 20-A) 
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* Trastienda 

24 Horas: El sindicato de maestros logró que en junio se realice una evaluación magisterial, que 
pretende se haga en el contexto adecuado, que incluya las condiciones en las cuales enseñan los 
maestros. Detrás de la batalla mediática contra el sindicato y su líder Elba Esther Gordillo, se 
encuentran algunos funcionarios cercanos a Alejandro Poiré en la Secretaría de Gobernación, pero 
sobre todo un empresario, viejo salinista de cepa, cuyas iniciales son Claudio X. González”. (Portal 24 
Horas) 

* Cuotas sindicales 

Reforma: El SNTE aseguró que con las cuotas sindicales, en promedio 4 pesos al día por cada uno de 
los trabajadores, se pagan empleados, edificios, eventos, parque vehicular, mantenimiento de 59 
secciones sindicales, telefonía, fideicomisos y congresos para atender a 1 millón 500 mil agremiados. 
Son 4 pesos al día, en promedio por trabajador, que aportan al sindicato; es mucho dinero, porque 
somos muchos trabajadores; pero también son muchos los egresos, pues hay eventos deportivos, 
culturales, artísticos, hay congresos de las secciones. 

“Hay plenos seccionales donde el CEN del SNTE cubre el hospedaje y la alimentación de los 
delegados que van al congreso; también hay congresos nacionales, y las cantidades que se gastan no 
son menores. Entonces pudiera interpretarse como que es mucho el ingreso, pero la verdad es que es 
mucho el egreso”, en entrevista expresó Juan Manuel Armendáriz Rangel, del Colegiado Nacional de 
Vinculación Social del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE. (Reforma 2-A, Metro 10) 

* Desde el Portal.- Ángel Soriano 

Diario Imagen: A pesar de que a algunos gobernadores les han retenido cuotas sindicales por 212.7 
millones de pesos, el SNTE reportó ingresos hasta el 15 de abril pasado por 683 millones de pesos –
casi 7 millones de pesos diarios- los cuales se utilizan, en gran porcentaje, para apoyos logísticos de 
sus candidatos a puestos de elección popular. (Pág. 5) 

* Necesario auditar organizaciones: Di Constanzo 

UnomásUno: Al insistir que México ya no puede darse el lujo de entregar recursos que jamás se sabe 
“cuál es su destino”, el diputado del PT Mario Di Constanzo Armenta, luego de poner el ejemplo del 
Sindicato Magisterial que recibe más de 2 mil millones de pesos, expuso la necesidad de permitir 
auditar a organizaciones y centrales obreras. El secretario de la Comisión de vigilancia de la ASF instó 
a la Comisión Permanente a elaborar una propuesta para que la siguiente legislatura presente un 
dictamen que brinde estas nuevas atribuciones a la ASF y se pueda conocer el destino de los recursos 
que manejan los sindicatos en México. “Son más de 2 mil millones de pesos al año lo que el sindicato 
recibe, y no sabemos su destino, hay críticas al fondo de vivienda que maneja el SNTE, al a calidad 
educativa, no es normal que exista un sindicato así en el mundo”, subrayó. (Pág. 4) 
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* 6.5 millones de pesos, concepto de cuotas recibidas diariamente por el SNTE 

Reforma: Los candidatos presidenciales y sus partidos se pronunciaron ayer sobre los 6.5 millones de 
pesos por concepto de cuotas que recibe diariamente el SNTE de sus agremiados. Josefina Vázquez 
Mota, candidata presidencial del PAN, llamó a impulsar la transparencia de todas las instituciones del 
país, incluidos los sindicatos. Al respecto, Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de 
izquierda, advirtió que si no se cambia el régimen, el desvío de recursos del SNTE hacia campañas 
políticas seguirá impune. Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del PRI, aseguró que a pesar del 
poder económico del SNTE, el control de la política de ese sector debe estar en manos del gobierno. 
Al tratar de aclarar las cuentas del SNTE, Gabriel Quadri ofreció cálculos distintos. (Pág. 2-A) 

* Desbalance 

El Universal: La Secretaría de Hacienda, que encabeza, José Antonio Meade, inició pláticas con la 
Secretaría de Educación Pública, a fin de que se incorpore en los libros de texto de primaria el tema de 
la educación financiera. (Pág. 2-Cultura) 

* Gobierno debe mantener comunicación con científicos 

La Jornada: Un ejemplo del desinterés del actual gobierno por la Ciencia y la Tecnología fue que 
Felipe Calderón nunca se reunió con los integrantes del Consejo Consultivo de Ciencias de la 
Presidencia (que agrupa a los ganadores del Premio Nacional de Ciencias y Artes), cuya misión es 
asesorar al Ejecutivo Federal en esta materia. Por ello, el presidente de la AMC, Arturo Menchaca 
Rocha, resaltó la necesidad de concretar un programa de gobierno con líneas claras y articuladas que 
permitan la intercomunicación con consejos especializados para establecer y discutir políticas 
gubernamentales enfocadas a la promoción del conocimiento, y que esas políticas sean lo más 
coherentes y provechosas posibles.  

Este organismo es presidido por el titular del Ejecutivo y participan los secretarios de Relaciones 
Exteriores, Hacienda, Medio Ambiente, Energía, Economía, Agricultura, Educación, Comunicaciones, 
Salud, el director del Conacyt y representantes de organizaciones académicas. (La Jornada 
Contraportada 38, Reforma 21-Cultura, El Universal 18-A, El Economista 53, El Financiero 2 y 
28) 

* Manifestaciones afectan al sector comercial 

El Financiero: El sector comercial de la capital del país estimó que sus ventas crecerán 4.4 por ciento 
en mayo, equivalente a 51 mil 668 millones de pesos, aunque ese repunte “apenas” está alcanzando 
los niveles previos a la crisis del 2008; además, actualmente es afectado por las marchas y mítines, 
que en un día pueden dejar pérdidas de más de mil millones de pesos. Dentro de los pronósticos del 
presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México, Ricardo 
Navarro, para mayo también se encuentran las afectaciones que tendrá el comercio organizado por las 
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diferentes marchas y mítines que protagonizará el magisterio el próximo día 15 con motivo del Día del 
Maestro. (Pág. 12-Economía) 

* Corporativo.- Rogelio Varela 

El Financiero: Más de 168 mil ciudadanos integrantes de la comunidad virtual ¡De Panzazo! piden al 
Estado mexicano aplicar la Evaluación Universal. Dicen que se trata de una oportunidad histórica de 
hacer cumplir una decisión de política pública, con firmeza y respeto a la ley, en beneficio de maestros, 
estudiantes y del futuro del país, porque “no hay momento perfecto, el momento es ahora. (Pág. 20-
Negocios)  

* Foro de Jóvenes del G20 

Reforma: Siete universitarios fungirán como delegados de México en el Youth 20, el Foro de Jóvenes 
del Grupo de los 20, que da inicio hoy en la ciudad de Puebla. En entrevista con Reforma, seis de los 
siete jóvenes mexicanos advierten que la juventud pondrá una nueva perspectiva al G20, sobre todo 
en un contexto de crisis económica mundial en el que la juventud enfrenta dificultades para conseguir 
un empleo y acceder a mejores oportunidades. (Pág. 8) 

* AMLO arremete contra Elba Esther Gordillo 

La Jornada: El entusiasmo creció en la explanada de la delegación Iztacalco cuando Andrés Manuel 
López Obrador arremetió contra Elba Esther Gordillo y anunció: quiero que Juan Ramón de la Fuente 
se convierta en el nuevo José Vasconcelos para sacar adelante la educación en el país. Afirmó que 
daría total libertad al ex Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México como Secretario de 
Educación Pública, porque no es sólo mejorar la calidad de la enseñanza, es garantizar el acceso de 
todos a la educación. (Pág. 10) 

* PRD solicitó intervención de Contraloría y del IFE para investigar contrato 

Reforma: El PRD solicitó la intervención de la Contraloría y la Dirección de Administración del IFE 
para investigar el contrato que se otorgó a Jesús Tapia, el productor del debate presidencial. El 
representante del PRD ante el IFE, Camerino Márquez, consideró que es necesario transparentar las 
negociaciones entre Alcudia y el productor, pues cuando Tapia trabajó en los festejos del Bicentenario, 
a cargo de la SEP, el director de Comunicación Social en esa dependencia era Jaime Alcudia, 
hermano del funcionario del IFE. (Pág. 7-A) 

* Empresa.- Alberto Barranco 

El Universal: Carpetazo al elefante blanco… El segundo gran recuerdo del sexenio actual, al lado de 
la Estela de Corrupción de la entrada del Bosque de Chapultepec”, al referirse a la inconclusa 
construcción del edificio sede del Instituto Nacional de Medicina Genómica. (Pág. 5-Cartera) 
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SECTOR EDUCATIVO 

Exigen liberación de estudiantes en Michoacán  

El Financiero: Estudiantes agrupados en la Coordinadora de Lucha Universitaria marcharon por las 
calles de Morelia para exigir la liberación de 10 alumnos de la Universidad Michoacana presos en el 
penal de Mil Cumbres. Hubo manifestaciones simultáneas en Morelia, Uruapan y el Distrito Federal. El 
gobernador Fausto Vallejo comentó que se analizan los mecanismos jurídicos a través de los cuales se 
logre la liberación y adelantó que durante las próximas horas se podrían dar detalles. (El Universal 1-
Estados, Excélsior 22-A, La Jornada 32-Estados, El Financiero 27, El Economista 48) 

* Manifestación en Morelos 

La Jornada: Cuernavaca, Mor.- Unas 2 mil personas (estudiantes, profesores y trabajadores 
administrativos del Instituto Tecnológico de Zacatepec) marcharon en esta ciudad para exigir al 
gobernador Marco Antonio Adame Castillo un operativo militar en el sur de la entidad porque, 
aseguraron, las policías no garantizan seguridad ni previenen delitos. N 

* Aguascalientes otorga 1.5 millones de pesos al SNTE  

NLa Secretaria General de la Sección 1 del SNTE, Juana Alicia Espinosa de los Monteros, informó que 
el Gobierno de Aguascalientes otorgará al magisterio 1.5 millones de pesos para la realización del 
festival del Día del Maestro, el cual será amenizado por el cantante Pepe Aguilar y la Banda Límite, 
además de que habrá rifas de automóviles, computadoras y electrodomésticos entre los 15 mil 
maestros que se espera asistirán. (Pág. 32-Estados) 

Reforma: En tanto, en Tlaxcala, como parte de las negociaciones con el sindicato magisterial, el 
Gobierno Estatal pagó el festejo del Día de las Madres para las maestras de las Secciones 55 y 31 del 
SNTE. El cantante Joan Sebastian amenizó la celebración a la que asistieron 12 mil profesoras. 
(Reforma 2, Metro 10) 

* Obesidad escolar 

El Universal: Mónica Hurtado González, subdirectora de promoción de la Salud de la Secretaría de 
Salud del D.F., alertó que en la ciudad, cuatro de cada 10 niños en edad escolar, de entre 5 y 11 años, 
padecen algún tipo de obesidad y, “de continuar con esta tendencia, en una década los que ahora son 
niños, tendrían más riesgo de fallecer que sus padres por algún problema derivado de la obesidad”. 
Ante el incremento de enfermedades derivadas de la obesidad, la Secretaría de Salud local está 
realizando el censo de peso y talla en primarias públicas, a fin de tener una “radiografía” del tema. 
Hasta ahora han sido censadas cerca de mil 400 primarias de dos mil que hay en el DF y han sido 
pesados alrededor de 400 mil alumnos, que representa 50 por ciento de la meta. (PP y 1-Metropoli) 
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INFORMACIÓN GENERAL 

* Calderón niega que la política de vivienda sea un fracaso 

Reforma: El Presidente Felipe Calderón negó que en las administraciones panistas la política de 
vivienda sea un fracaso. Advirtió que por mentira o por ignorancia se quiere hacer ver que no ha tenido 
éxito la generación de viviendas para los mexicanos en los últimos años. En una comida con los 
desarrolladores inmobiliarios del país, Calderón expresó que lo hecho por su administración y la 
anterior es superior a las tres décadas anteriores en materia de vivienda. El Presidente Felipe 
Calderón afirmó que, a diferencia de lo sucedido en Estados Unidos, el sector inmobiliario ayudó a la 
economía mexicana a salir más rápido de la crisis de los últimos años y es actualmente uno de los más 
dinámicos. (Reforma PP y 8, Milenio 4)  

* Reunión de trabajo con el gobernador de Chihuahua 

Milenio: El Presidente Felipe Calderón se reunió con el gobernador de Chihuahua, César Duarte, con 
quien evaluó los resultados de los programas y acciones de seguridad pública. Ambos reconocieron 
avances en la materia. El encuentro fue privado y se realizó en Los Pinos. Calderón ofreció el apoyo 
del gobierno federal para que Chihuahua y sus habitantes retomen la tranquilidad, generación de 
empleo y su impulso agrícola. (Pág. 25) 
 
* La Comisión Permanente pide comparecencia del director de Pemex 
 
La Jornada: Los grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados acordaron solicitar este miércoles, 
en la Comisión Permanente, la comparecencia del director de Pemex, Juan José Suárez Coppel, para 
que informe a detalle sobre las operaciones financieras de Pemex Exploración y Producción, que 
generaron pérdidas por 398 mil millones de pesos y fueron canceladas contablemente para ocultar la 
merma. El lunes, la Comisión de Vigilancia de la ASF informó que en la Cuenta Pública 2010 –
entregada en febrero a la Cámara de Diputados- se detectó que la gerencia de contabilidad de la 
dirección corporativa de finanzas instruyó a las subsidiarias de Pemex traspasar los resultados 
determinados de 2009 y registrarlos como cuentas por cobrar. (Ocho Columnas y 3-Finanzas 
petroleras) 
 
* Hijos de El Chapo Guzmán en lista de narcotraficantes 
 
El Universal: El Departamento del Tesoro del Gobierno Estadounidense incluyó ayer a dos hijos de 
Joaquín El Chapo Guzmán en su lista de narcotraficantes y los ubicó como principales lugartenientes 
del Cártel de Sinaloa. Uno de los señalados, Iván Archivaldo Guzmán Salazar, fue absuelto por la 
justicia mexicana hace cuatro años, luego de que fue capturado en 2005 y sentenciado en 2008; en 
este año un Tribunal Federal lo exoneró, ya que consideró que no había prueba, además de su 
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parentesco, de que el dinero que utilizó para abrir cuentas bancarias y adquirir un vehículo de lujo 
provenía del narcotráfico. (Ocho Columnas y 12-A) 
 
* No se contemplan incrementos a la gasolina: Hacienda 
 
Excélsior: El Secretario de Hacienda, José Antonio Meade, afirmó que no se contemplan incrementos 
a la gasolina o modificar el esquema de subsidios. El Titular de Hacienda refirió que el valor del 
subsidio a las gasolinas en nuestro país dependerá de cómo evolucione el precio internacional del 
petróleo. (Págs. 1 y 10-A) 
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No compitan sólo por competir, sino para ganar: Calderón 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN 

Enviado 

Establecimos récord este año al destinar más recursos al deporte, señaló 

 
El presidente Felipe Calderón inauguró la Olimpiada Nacional 2012, con sede en Puebla 

Puebla, Pue., 8 de mayo. Al inaugurar la 17 Olimpiada Nacional 2012, que tendrá su principal sede en 
esta ciudad, el presidente Felipe Calderón aseguró, sin dar cifras, que tan sólo en este año de su 
gobierno se ha establecido el récord de destinar mayores recursos en apoyo al deporte en el país, en 
comparación con lo que se apoyaba en todo un sexenio. 

Ante cientos de jóvenes, en el estadio de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, recordó que 
estas Olimpiadas Nacionales son clave para detectar a futuros campeones y campeonas de México. 
De aquí han salido los más grandes deportistas mexicanos. 

Acompañado por el titular de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), Bernardo de 
la Garza; del secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, y del gobernador de la 
entidad, Rafael Moreno Valle, el mandatario pidió a los atletas que participarán en esta justa –22 mil en 
sus diferentes sedes– que nunca compitan sólo por competir, sino que sea siempre para ganar. 
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Háganlo con todo el esfuerzo. Con lo que dé su cuerpo y su alma busquen siempre la victoria, porque 
ahí está el secreto: la mitad del triunfo está en desearlo, en buscarlo, en trabajarlo. Vayan por el 
triunfo, sobre todo para México, dijo Calderón casi en tono encendido. 

Por su parte, De la Garza calificó esta justa como el evento deportivo más importante del país porque 
reúne al año a más de 4 millones de atletas en sus etapas estatales y regionales, y a más de 22 mil en 
la fase final, explicó el directivo. 

Destacó que la mayoría de los deportistas mexicanos de esta generación, que han impuesto récords 
en la conquista de medallas en Juegos Centroamericano, en las universiadas mundiales y en los 
Panamericanos, han encontrado su origen justamente en esta competencia. 

De hecho, tres de cuatro medallistas mexicanos en Pekín participaron en varias ediciones de la 
Olimpiada Nacional, y de los 46 clasificados a los Juegos de Londres, 39 han sido atletas o lo son de la 
Olimpiada Nacional, cifra que representa 85 por ciento. 

Esta cita deportiva, además de reunir a los atletas juveniles de entre 13 y 24 años de edad de los 32 
entidades del país, también congrega a participantes del IMSS, UNAM, IPN y del Instituto de 
Mexicanos en el Exterior (IME), en 45 deportes. 

Puebla será la sede principal de la Olimpiada Nacional, pero varias competencias se realizarán en 
Guanajuato, Nuevo León, Nayarit y Jalisco como subsedes alternas. 
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Avances significativos” hacia un acuerdo sobre aplicación de 
evaluación universal 

LAURA POY SOLANO 

La secretaría propone que se haga del 25 al 29 de junio, antes de que concluya el ciclo escolar 

A menos de dos meses de que concluya el ciclo escolar 2011-2012, fuentes del sector educativo 
confirmaron que existen “avances significativos” en la construcción de un acuerdo entre la Secretaría 
de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para la 
aplicación de la evaluación universal y el incremento salarial de 1.2 millones de trabajadores de la 
educación, por lo que no se descarta que en cualquier momento se alcance una resolución final. 

Por la mañana, y en total hermetismo, se convocó a la quinta reunión de las mesas bilaterales SEP-
SNTE, que estaban programas para las 17 horas en la sede de la SEP. 

Ahí se tomó, entre otros acuerdos, “no dar ninguna información” a los medios de comunicación en 
tanto no se alcance una respuesta definitiva. 

Sin embargo, señalaron que en el encuentro, que se prolongó una hora, la representación de las 
autoridades educativas insistió en que la evaluación universal para docentes y directivos de primaria 
debe aplicarse entre el 25 y el 29 de junio, antes de que concluya el presente año escolar, esto es, el 6 
de julio. En tanto, el SNTE reiteró su demanda de que sea después del proceso electoral. 

Indicaron las fuentes que las negociaciones “no están rotas ni suspendidas, pero sí en un impasse”, 
por lo que todavía no hay un acuerdo definitivo entre las autoridades educativas y el gremio 
magisterial. 

Cabe recordar que en las negociaciones sobre la aplicación de la evaluación universal, luego que la 
cúpula del sindicato determinó en abril no participar en su aplicación prevista para el próximo 24 de 
junio, debido a diversos “incumplimientos”, se propuso aplicar la prueba estandarizada a los cerca de 
300 mil maestros inscritos en el programa de carrera magisterial y las becas-comisión para estudios de 
posgrado, mientras más de 250 mil profesores de primaria que no participan en el sistema de 
estímulos salariales deberán presentarla en una fecha aún por determinar. 

El sindicato mantiene sus exigencias para atender los compromisos que, asegura, no han cumplido las 
autoridades educativas, que incluyen elaboración de un catálogo de cursos de capacitación, 
incremento en el monto destinado a la formación continúa de los docentes, y extensas jornadas 
informativas para dar a conocer los objetivos y la mecánica de la evaluación universal, así como dotar 
de autonomía al Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación. 
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Gane quien gane, debe impulsar ciencia y tecnología: Menchaca 
EMIR OLIVARES ALONSO 

Los mexicanos debemos tener olfato para elegir al candidato que habla con franqueza, dijo 

Incapacidad de la pequeña empresa para emplear a los mejor preparados, entre los problemas 

Un ejemplo del desinterés del actual gobierno por la ciencia y la tecnología fue que Felipe Calderón 
nunca se reunió con los integrantes del Consejo Consultivo de Ciencias (CCC) de la Presidencia (que 
agrupa a los ganadores del Premio Nacional de Ciencias y Artes), cuya misión es asesorar al Ejecutivo 
federal en esta materia. 

Por ello, el presidente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), Arturo Menchaca Rocha, resaltó 
la necesidad de concretar un programa de gobierno con líneas claras y articuladas que permitan la 
intercomunicación con consejos especializados para establecer y discutir políticas gubernamentales 
enfocadas a la promoción del conocimiento, y que esas políticas sean lo más coherentes y 
provechosas posibles. 

Subrayó la importancia de emprender una transformación educativa con énfasis en la enseñanza de la 
ciencia, pues México no saldrá de donde está con el pésimo nivel educativo que tenemos. Y agregó 
que un país culto difícilmente será pobre; en cambio, una nación inculta fácilmente será miserable. 

Aplaudió que los cuatro candidatos a la Presidencia de la República resalten, al menos en sus 
discursos, la relevancia de ciencia, tecnología e innovación para el desarrollo de México. Confió en que 
gane quien gane cumpla su palabra de dar impulso y mayores recursos al sector. 

La ciencia y la tecnología no eran parte del diseño de gobierno. Hoy nos hablan al revés. Ya no sólo de 
una subsecretaría del ramo (que desapareció durante el sexenio de Vicente Fox), sino en términos de 
una secretaría de Estado, inclusive un candidato ya tiene al titular de esa dependencia. Los mexicanos 
debemos tener el olfato para elegir (al aspirante) que habla con franqueza. 

A una semana de dejar el cargo, Menchaca ofreció una conferencia con representantes de los medios 
de comunicación en la que habló de tópicos relacionados con el sector científico: la falta de inversión, 
la escasez de oportunidades para los jóvenes, el bajo número de doctores que se gradúan cada año 
en el país, el aparente interés de los aspirantes presidenciales por impulsar el desarrollo científico y 
tecnológico, la nula participación de la iniciativa privada, así como los problemas de jubilación que 
enfrentan los investigadores. 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/05/12 SOCIEDAD Y JUSTICIA 38 

Otra muestra del desdén hacia el sector que ha mostrado la administración federal fue que el Consejo 
General de Investigación Científica y Desarrollo Tecnológico –establecido en la Ley federal de Ciencia 
y Tecnología, cuya función es dictar la política en la materia– durante el actual sexenio sólo tuvo una 
sesión, no obstante que por norma debe reunirse dos veces al año. 

Este organismo es presidido por el titular del Ejecutivo y participan los secretarios de Relaciones 
Exteriores, Hacienda, Medio Ambiente, Energía, Economía, Agricultura, Educación, Comunicaciones, 
Salud, el director del Conacyt y representantes de organizaciones académicas. 

Las empresas nacionales aún no tienen la capacidad de emplear a los cuadros mejor preparados del 
país (posgrados) debido a que son pequeñas en su mayoría. Por ello, dijo, el Estado debe crear 
centros públicos de investigación para que el trabajo científico apoye a estas empresas y una vez que 
hayan crecido puedan contratar maestros y doctores. 

Otro problema es que México produce muy pocos doctores, unos 3 mil anuales, número muy bajo; sin 
embargo, sólo hay capacidad para emplear a un tercio. 

En el tema jubilación explicó que se echa la culpa a los investigadores de que no quieren retirarse 
porque perderían gran parte de sus ingresos económicos. Resaltó que se trata del sector más 
preparado del país y por ello tiene que hacerse un esfuerzo mayor, que no implica mucha plata para un 
país con reservas grandes. Añadió que se tendrá que atender este conflicto para que los científicos 
tengan jubilaciones dignas. 

En cuanto a los logros de su gestión al frente de la academia resaltó que rompió récord en becas 
otorgadas a jóvenes participantes en el Verano de la Investigación Científica, se concretó la 
regionalización del organismo y la entrega de los Premios de Investigación de la AMC. 
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Dará libertad a De la Fuente para garantizar el acceso a la 
educación 
ALMA E. MUÑOZ 

El entusiasmo creció en la explanada de la delegación Iztacalco cuando Andrés Manuel López Obrador 
arremetió contra Elba Esther Gordillo y anunció: quiero que Juan Ramón de la Fuente se convierta en 
el nuevo José Vasconcelos para sacar adelante la educación en el país. 

Afirmó que daría total libertad al ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México como 
secretario de educación pública, porque no es sólo mejorar la calidad de la enseñanza, es garantizar el 
acceso de todos a la educación. 

Acompañado por su hijo Jesús Ernesto, el candidato presidencial de las izquierdas resaltó: cuando se 
recuerda la obra educativa de José Vasconcelos ni siquiera se piensa en quién estaba de presidente, 
sino en el trabajo que hizo Vasconcelos. Ahí comenzaron las misiones educativas, se impulsó la 
escuela rural, se crearon bibliotecas en todo el país; permitió a los artistas, a los mejores muralistas, 
que pintaran los muros de Palacio Nacional y de los principales espacios públicos de México. Así 
quiero ahora. 

Ante miles de personas reunidas en la explanada de la delegación Iztacalco, prometió acabar con el 
cacicazgo en el sector educativo, lo que generó abucheos contra Elba Esther Gordillo. 

No obstante, destacó que la lideresa es una mujer hábil. No podemos estar de acuerdo con sus 
prácticas, pero no es tonta. Ahora percibe que el PAN no tiene levadura y está acordando con el PRI, 
pues supone, como muchos otros, que ese partido va a regresar a la Presidencia de la República. 
¡Nooo!, se escuchó en la explanada. Toca madera, Jesús, le pidió al menor de cinco años. 

El pequeño acaparó la atención de fotógrafos y camarógrafos. Se abrazó a las piernas de su padre 
cuando éste ofrecía su discurso como orador único, buscó sus manos varias ocasiones, bostezó y 
hasta levantó el brazo cuando el candidato preguntó quién lo ayudará a cuidar los votos el día de la 
elección. 

Los asistentes celebraron el anuncio del tabasqueño de que si gana la elección venderá la flotilla de 
aviones de la Presidencia de la República, porque se va a terminar con toda la parafernalia del poder. 
Y también que, en medio de una feria de banderines y mantas de candidatos del Movimiento 
Progresista a distintos cargos de elección popular, convocara a dejar de lado los pleitos en la 
izquierda. Cuando preguntó si habrá unidad, recibió un largo síii en respuesta, incluido el de 
abanderados como Alejandra Barrales y Mario Delgado, ubicados en el templete. 
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Otorgarán 1.5 millones de pesos para festejar al maestro en 
Aguascalientes 

CLAUDIO BAÑUELOS 
Corresponsal 

Aguascalientes, Ags., 8 de mayo. La secretaria general de la sección 1 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Juana Alicia Espinosa de los Monteros, informó que el gobierno 
de Aguascalientes otorgará al magisterio 1.5 millones de pesos para la realización del festival del Día 
del Maestro, el cual será amenizado por el cantante Pepe Aguilar y la banda Límite, además de que 
habrá rifas de automóviles, computadoras y electrodomésticos entre los 15 mil maestros que se espera 
asistirán. 

La lideresa magisterial local señaló igualmente que se tiene previsto que no habrá clases los días 15 y 
16 del mes en curso, y que sólo habrá sanciones para quienes no acudan a trabajar el 17 de mayo. 

En entrevista colectiva, Espinosa de los Monteros Ortiz justificó que el par de días que no se laborará 
“no están contemplados dentro de los 200 días de clases; es un derecho que todos los profesores 
tienen, entonces ahí no hay castigo alguno”. 

Aclaró, asimismo, que no se permitirá un puente, resultado de que los docentes iniciarán sus festejos 
desde el lunes 14. “Seguramente habrá quienes lo hagan así y nosotros los directivos recorremos 
todas las escuelas. No crean que estamos muy quietecitos, el castigo no sólo consiste en no pagarles 
el día que no van, casi son dos días”. 

Si bien no dio porcentaje del ausentismo laboral ocurrido durante la llamada “semana del maestro”, 
aseguró que “no es muy alto”. 
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Educación y desarrollo científico, ausentes en el debate, señalan 
académicos y legisladores 

ARIANE DÍAZ, VÍCTOR BALLINAS Y CAROLINA GÓMEZ, REPORTEROS; RUBICELA MORELOS, CORRESPONSAL 

Tras el debate del domingo pasado entre los candidatos a la Presidencia, la discusión pública ha 
privilegiado temas anecdóticos, como el vestido de la edecán Julia Orayén, en vez de concentrarse en 
asuntos fundamentales, entre ellos la educación o el desarrollo científico, señalaron académicos, 
legisladores y activistas, aunque también hubo voces que saludaron el encuentro por considerar que 
con él los ciudadanos ganaron en información. 

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, expresó que 
con el debate de los candidatos presidenciales ganamos todos, y confió en que con este ejercicio 
mejore la participación de los ciudadanos en la jornada electoral del próximo primero de julio. 

Yo creo que ganamos todos: ganamos los ciudadanos que lo vimos, porque nos enteramos de algunas 
de las propuestas que tienen los candidatos; ganamos porque pudimos reconocer y afinar nuestra 
opinión sobre ellos, los partidos y los programas que tienen y representan, afirmó Narro, luego de 
ofrecer una conferencia magistral en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 

Deseable, mayor flexibilidad en el próximo encuentro 

Con respecto al formato rígido del debate, señaló que eso fue lo que decidieron los cuatro candidatos 
presidenciales y el Instituto Federal Electoral (IFE), aunque manifestó que en el próximo encuentro 
puede haber un esquema más flexible, en donde sea más amplia la participación de los aspirantes 
presidenciales. 

De su lado, el senador panista Felipe González consideró que en el posdebate se le está dando más 
importancia al tema de la edecán y no a las propuestas de los candidatos. Se está utilizando esto para 
desviar la atención y que no se pueda comparar al aspirante presidencial por el PRI, Enrique Peña 
Nieto, con sus competidores. 

A su vez, el senador Tomás Torres, del PVEM, dijo que la producción del debate es responsabilidad 
del IFE, por lo que los consejeros electorales deben ser cuidadosos con su deber. Ellos deben asumir 
su responsabilidad, porque aun cuando hicieron un contrato de producción, el instituto estaba obligado 
a cuidar punto por punto los detalles, indicó. 
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Académicos integrantes de diversos centros de investigación lamentaron que, en materia de educación 
y desarrollo científico, los candidatos presidenciales carezcan de propuestas concretas, no establezcan 
la forma como se puede elevar la calidad educativa, y tampoco enfaticen la manera en que la 
educación puede recomponer el tejido social afectado por la violencia que impera en el país. 

Marcos Reyes, de El Colegio de la Frontera Norte, con sede en Tijuana, precisó que el tema de la 
educación está muy vago y prácticamente ausente en las propuestas de los candidatos, pese a que 
tenemos un país que está siendo víctima de la inseguridad en todos los ámbitos, al tiempo que Ignacio 
Barradas, del Centro de Investigación en Matemáticas, de Guanajuato, refirió que todos los aspirantes 
coinciden en la necesidad de mejorar la educación, pero sólo dan lineamientos muy generales y muy 
vagos. 

Por su parte, Adriana Jiménez Patlán, coordinadora nacional de la Red por los Derechos Sexuales y 
Reproductivos en México, aseveró que en vez de hacer caso a lo anecdótico del debate (en referencia 
al vestido de la edecán) habría que fijarse en las propuestas de país que hicieron los candidatos a la 
Presidencia de la República y en las cuales los derechos de las mujeres quedaron fuera. 

Sin embargo, lo ocurrido el pasado domingo con la edecán no deja de ser grave, pues es sintomático 
de la manera en que las instituciones asumen el papel de las mujeres, reproduciendo estereotipos de 
servilismo en lugar de apuntalar su participación política, lamentó. 
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Dice la Ibero que el priísta sí irá a su cita este viernes 
ROSA ELVIRA VARGAS 

Tras un primer comunicado antes del mediodía de ayer donde la Universidad Iberoamericana (Uia) 
lamentaba la cancelación por segunda vez de parte de Enrique Peña Nieto a participar en el ejercicio 
Buen ciudadano Ibero, horas después emitió un nuevo boletín donde aclaraba que el candidato del PRI 
a la Presidencia confirmó nuevamente su presencia frente a la comunidad de esta casa de estudios 
para el próximo viernes, a las 10 de la mañana. 

En forma casi simultánea, mientras el político declaraba a la prensa –alrededor de las 11 de la 
mañana– que había quedado de confirmar a la Uia ayer mismo si atendería la invitación, pues su 
equipo se encontraba revisando la agenda, el área de prensa de la universidad emitía un aviso con el 
siguiente encabezado: Enrique Peña Nieto cancela nuevamente. 

Explicaba ahí mismo el sentido del llamado ejercicio Buen ciudadano Ibero y significativamente 
apuntaba: la participación de Josefina Vázquez Mota, candidata del PAN, permanece programada para 
el próximo lunes 4 de junio. 

Horas después, pasadas las 2 de la tarde, la institución hizo una rectificación, y en un nuevo 
comunicado se anotó en el segundo párrafo: “el equipo de campaña de Enrique Peña Nieto informó a 
la Ibero que por un error interno de comunicación se dio por cancelada su visita a esta casa de 
estudios, y aclaró que el encuentro con nuestra comunidad sigue vigente en la fecha y horario 
establecidos”. 

A esta convocatoria ya asistieron el candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, y el de 
Nueva Alianza, Gabriel Quadri. 

En la misma entrevista realizada en el Centro Banamex y luego de intervenir ante la Asociación 
Mexicana de Instituciones de Seguros, Peña Nieto puso en duda su asistencia a la Universidad 
Panamericana, donde él estudió la licenciatura en derecho. 

Ahí la razón esgrimida fue el inminente inicio de las vacaciones, así como las actividades programadas 
en su agenda para la próxima semana, las cuales le dejan muy poco margen de maniobra para ello. 
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No conozco el tema de las pensiones, pero que participe más la IP 
en el sector: Quadri 

JULIO REYNA QUIROZ Y GEORGINA SALDIERNA 
 

 
Gabriel Quadri, abanderado del Panal, se reunió ayer con los aseguradores del país 

El candidato presidencial del Partido Nueva Alianza (Panal), Gabriel Quadri de la Torre, cometió ayer 
una pifia al aceptar que no conoce el tema de las pensiones y los seguros de vida, y a pesar de ello 
consideró que hay espacio para una mayor participación del sector privado. Aunado a ello, tuvo que 
pedir que le explicaran qué es la inclusión financiera, para responder con generalidades una pregunta 
al respecto. 

Previamente, en una reunión con estudiantes de la Universidad La Salle, reconoció que de cierta forma 
también ya es un político. También indicó que el responsable de la educación es el gobierno. 

Los sindicatos no están para hacer políticas públicas, subrayó en abierta defensa del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y su lideresa, Elba Esther Gordillo. En este contexto 
resaltó que es fácil culpar a una u otra persona del problema educativo del país, cuando los 
responsables son los gobiernos federal y estatales. 
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En entrevista, manifestó que sus propuestas son más cercanas a las del priísta Enrique Peña Nieto y 
de la panista Josefina Vázquez Mota, y que está más lejos del candidato de Movimiento Progresista, 
Andrés Manuel López Obrador, de quien “me separa la mayor distancia, porque no soy de izquierda”. 

El aspirante presidencial del Panal se reunió por la mañana con estudiantes de la Universidad La Salle; 
más tarde tuvo un encuentro con integrantes de las aseguradoras del país y comió con ex alumnos de 
ingeniería de la Universidad Iberoamericana. Por la tarde dialogó con jóvenes de la escuela de 
periodismo Carlos Septién. 

Frente a los aseguradores dijo que “en materia de pensiones y en materia de seguros de vida, creo 
que hay un enorme espacio para una mayor participación del sector privado. Creo que es un tema que 
hay que estudiarlo; les soy franco, no lo conozco bien, pero creo que es fundamental”, concedió Quadri 
durante una sesión de preguntas y respuestas. 

La pregunta que le hicieron fue sobre los beneficios de promover la universalización de los servicios de 
salud para la población y el papel que jugaría el sector asegurador en este ámbito. 

Quadri manifestó que está en favor de la creación de un sistema único de protección social, tanto en 
materia de pensiones como de salud, en un proyecto a largo plazo. 

“Esto es difícil; es fácil decirlo, pero la convergencia a largo plazo, entre el IMSS, el Issste y el Seguro 
Popular, y que esto se pague con impuestos generales, para liberar también a las empresas de la 
carga que representan los costos por seguridad social”, dijo. 
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La CUL entrega la Nicolaíta; podrían liberar a 10 alumnos 
ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA Y ARIANE DÍAZ 

Corresponsal y reportera 
 

 
Unos 500 alumnos de la Normal Intercultural Indígena, ubicada en el municipio de Nahuatzen, 

Michoacán, bloquearon con tráilers, camiones y automóviles la carretera Morelia-Pátzcuaro para exigir 
la liberación de 10 estudiantes de la UMSNH 

Morelia, Mich., 8 de mayo. La Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL) liberó las instalaciones 
de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) casi a la media noche de ayer. En 
tanto, el gobernador Fausto Vallejo Figueroa manifestó que este martes se lograron acuerdos, entre 
ellos la posible liberación de los 10 jóvenes a los que se les acaba de dictar auto de formal prisión. 

Tras reunirse con Jesús Reyna García, secretario de Gobierno, a las 23:30 horas del lunes, integrantes 
de la CUL finalizaron su plantón en la UMSNH, así como en las preparatorias y facultades fuera de la 
ciudad universitaria. 

Hoy por la mañana, después de presidir la ceremonia del 256 aniversario del natalicio de Miguel 
Hidalgo y Costilla, el gobernador Fausto Vallejo comentó que han mantenido con los estudiantes un 
diálogo razonado, y espero que lleguemos a buenos acuerdos. Existe la posibilidad de liberar a los 
muchachos detenidos y obviamente el compromiso de ellos de respetar a los ciudadanos. 

Dijo que hay varios mecanismos jurídicos para que los 10 universitarios presos salgan libres. 
Trascendió que el gobierno del estado retiraría los cargos. 
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El rector Salvador Jara Guerrero exigió en conferencia de prensa respeto a la normatividad 
universitaria. A las 12 horas unos 2 mil moradores de casas de estudiantes marcharon de la UMSNH al 
centro histórico. Los acompañaron más de 350 habitantes de Cherán y de Sevina (municipio de 
Nahuatzen), así como normalistas, quienes celebraron un mitin en el que exigieron la liberación de sus 
compañeros. 

En la ciudad de México se realizó la Jornada nacional por la libertad de los presos políticos nicolaítas. 

Hacia el mediodía, miembros del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo, el Partido Comunista de 
México y diversas organizaciones sociales llevaron a cabo un mitin frente a la representación del 
gobierno del estado de Michoacán en el Distrito Federal en repudio a la represión contra los 
normalistas ocurrida la madrugada del 28 de abril. 

Por la tarde, integrantes de diversas organizaciones, entre ellas la Coordinadora de Universitarios en 
Lucha y la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México, marcharon del Ángel de la 
Independencia al Zócalo capitalino para demandar la intervención del rector Salvador Jara Guerrero en 
defensa de los estudiantes. 

A la manifestación acudieron estudiantes de las universidades Nacional Autónoma de México y 
Autónoma Metropolitana, de la Escuela Nacional de Antropología e Historia, así como de 
organizaciones campesinas y obreras. Acciones similares se llevaron a cabo en los estados de 
Guerrero y Oaxaca. 
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Universitarios exigen vigilancia militar en Morelos 
RUBICELA MORELOS CRUZ 

Corresponsal 

Cuernavaca, Mor., 8 de mayo. Unas 2 mil personas (estudiantes, profesores y trabajadores 
administrativos del Instituto Tecnológico de Zacatepec) marcharon en esta ciudad para exigir al 
gobernador Marco Antonio Adame Castillo un operativo militar en el sur en la entidad porque, 
aseguraron, las policías no garantizan seguridad ni previenen delitos. 

Vestidos de blanco, los docentes dijeron que decidieron protestar porque el sábado antepasado 
asesinaron a uno de sus compañeros, con el que suman cuatro trabajadores de ese plantel ultimados 
en dos años, además de que han aumentado las extorsiones y el secuestro exprés. 

Dijeron que Lorenzo Bravo Mazón, asesinado hace dos años; Marco González Torres, en agosto 
pasado; Armado Salgado Méndez, a principios de abril de este año, y Jesús Rodríguez, hace dos 
sábados, fueron víctimas de delincuentes que primero pretendieron extorsionarlos y luego intentaron 
levantarlos y, como se resistieron, los asesinaron, como pasó con el empresario Armado Salgado, 
muerto recientemente fuera de su restaurante. 

El académico Hugo Carvajal Aguilar dijo que en el puente del pasado primero de mayo hubo un robo 
en la escuela y una de las computadoras que se llevaron contenía información privada de trabajadores 
y estudiantes, por lo que temen que sigan las extorsiones y los secuestros. 

La estudiante Annel Martínez Durán contó que cuando entran o salen de clases los delincuentes les 
roban computadoras, teléfonos celulares, mochilas y dinero. Recordó que hace un año protestaron en 
la alcaldía, pero el presidente municipal priísta José Carmen Cabrera nunca hizo nada. 

Adelantaron que si el gobernador tampoco actúa irán al Distrito Federal para solicitar al gobierno 
federal una operación similar a la aplicada en Guerrero. 

El presidente de la mesa directiva del Congreso local, el priísta Jorge Arimendi, dijo que todos los 
diputados apoyan el despliegue de soldados. 
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Lo abuchean en escuelas privadas; reconoce que Enrique Alfaro 
ya está en segundo lugar 

 

 
A la mesa, Enrique Alfaro Ramírez, candidato de Movimiento Ciudadano a la gubernatura de Jalisco; el 

perredista Fernando Garza Martínez, el panista Fernando Guzman Pérez y María de los Ángeles 
Martínez, del Partido Nueva Alianza, después del debate de ayer en la Universidad del Valle de 

Atemajac, con el rector de la institución, Guillermo Alonso Velasco 

Guadalajara, Jal., 8 de mayo. Cuatro de los cinco candidatos a gobernador de Jalisco, con excepción 
del priísta Jorge Aristóteles Sandoval, puntero en las encuestas, sostuvieron este martes un debate a 
invitación de la Universidad del Valle de Atemajac (Univa), en un formato que permitió a ratos un 
acalorado intercambio. 

Tanto en la Univa, cuando se anunció que no asistiría, como en la Universidad Lamar, adonde acudió 
a una charla con estudiantes, el candidato de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde 
Ecologista de México (PVEM) recibió abucheos y además reconoció por vez primera que el 
abanderado de Movimiento Ciudadano, Enrique Alfaro Ramírez, va en segundo lugar en las encuestas 
tras el desplome del panista Fernando Guzmán. 

En la Univa, además de Alfaro y Guzmán, se dieron cita el candidato del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Fernando Garza Martínez, y la aspirante por el Partido Nueva Alianza (Panal), 
María de los Ángeles Martínez Valdivia. El lugar fue insuficiente para los asistentes; según los 
organizadores, al menos 2 mil estudiantes y académicos estuvieron dentro y a las afueras del 
auditorio. 

El duelo principal entre Alfaro y Guzmán se dio cuando discutieron sobre educación y uso de recursos 
públicos. 
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Cuando Alfaro llegó, estudiantes corearon su apellido. En cambio, una de las rechiflas más fuertes se 
la llevó la representante del Panal, cuando dijo que su partido “no tiene nada que ver con Elba Esther 
Gordillo”. 

En tanto, Sandoval Díaz fue abucheado por alumnos de la Universidad Lamar, incorporada a la 
Universidad de Guadalajara. 

El priísta recibió rechiflas cuando presentaba sus propuestas de seguridad y justicia. Aristóteles 
Sandoval preguntó a un estudiante que dijo pertenecer a Movimiento Ciudadano, que postula a 
Enrique Alfaro, cuáles eran sus propuestas para combatir las adicciones. El muchacho respondió que 
eso lo deben definir los contendientes, no el electorado. 

Tras la reunión, el abanderado del tricolor aseguró que no sabía del debate en la Univa. Su área de 
prensa rectificó después y aseguró que la inasistencia se debió a la “apretada” agenda de Sandoval 
Alfaro. 

Aristóteles Sandoval también reconoció que Enrique Alfaro se colocó en segundo lugar en las 
encuestas con alrededor de 20 por ciento de la intención del voto, sobre el panista Fernando Guzmán. 
Sin embargo, dijo que el PRI conserva en todas las encuestas al menos 40 por ciento de las 
preferencias. 

En Villahermosa, Tabasco, el perredista Arturo Núñez Jiménez se registró este martes como candidato 
a gobernador ante el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de dicha entidad, bajo las siglas 
de los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Movimiento Ciudadano. En el acto, Núñez 
Jiménez convocó a los consejeros electorales a desempeñarse “con total rigurosidad, no con 
simulación, y con apego a derecho”. 

(Con información de René A. López, corresponsal) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/05/12 CAPITAL 35 

 

Sindicato: niega la UACM reinstalar a 10 trabajadores 
BERTHA TERESA RAMÍREZ 

La secretaria general del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma de la Ciudad 
de México (Sutuacm), María Auxilio Heredia Anaya, señaló que la rectoria no ha accedido a reinstalar 
a ninguno de los 10 académicos y administrativos despedidos. 

La representación sindical manifestó de nueva cuenta su disposición al diálogo y dijo que estamos 
atentos a su llamado para continuarlo sobre la base de una señal de buena voluntad. 

De la misma forma, insistió a la rectora en que ellos (la administración) conocen puntualmente todas 
las demandas sindicales y las violaciones al contrato colectivo de trabajo que tendrían que ser 
resueltas, entre las que destaca la retención indebida de las cuotas sindicales y las prestaciones 
colectivas. 

Ante la propuesta planteada por el sindicato de crear una comisión mediadora, la cual estaría integrada 
por Paco Ignacio Taibo II, Rosario Ibarra de Piedra y Héctor Díaz Polanco, la rectora dijo estar 
dispuesta a aceptar esa comisión y planteó que ella propondría a otras tres personalidades, a fin de 
llegar a acuerdos tendientes a resolver los conflictos que vive la universidad. 

También manifestó su disposición al diálogo para alcanzar acuerdos con el sindicato. 
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Gabriel Quadri salió al paso de los cuestionamientos de que Elba Esther Gordillo se encuentra detrás 
de su candidatura y sostuvo que él se manda solo, y “nadie está detrás” de él. 

“Yo me mando solo, nadie está detrás de mí, aparte de mi esposa, mi hijo y mis amigos”, aseveró en 
su cuenta de Twitter. 

Más tarde durante un encuentro con estudiantes de la Universidad La Salle, Quadri negó que el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) sea el que impida la evaluación universal 
de maestros y que se eleve la calidad de la educación en México y reviró que la política educativa es 
responsabilidad de los gobiernos federal y estatales, no del gremio de maestros. 

“Es muy fácil culpar a sutanito o menganito” y aclaró que no exonera a nadie, pero aseguró que “los 
responsables de la calidad y de la política educativa son los gobiernos federal y estatales, y hay 
algunos locales que lo han hecho bien y otros de manera fatal”, aseveró. 
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Sostuvo que hay algunas entidades en donde las organizaciones de maestros están dedicadas a la 
subversión y al radicalismo, como Oaxaca y Guerrero, y aprovechó para cuestionar: “¿Qué podemos 
esperar en estos estados?” en materia educativa. 

De hecho, aseveró que ambos estados son de los más atrasados en América Latina en materia 
educativa. 

En esas entidades —dijo— las organizaciones radicales de maestros, incluidas varias normales 
públicas, impiden un avance de la educación, ya que sólo se dedican a la subversión y a sacar rentas 
para financiar sus movimientos. 

En ese sentido, subrayó la importancia de elevar la calidad educativa y dijo que para ello se requiere 
de un interlocutor gubernamental “fuerte”, y no lo que ha pasado en esta administración con la 
Secretaría de Educación Pública. 

INTERNET. Quadri recalcó su planteamiento de elevar a derecho constitucional el acceso a Internet y 
banda ancha para potenciar el desarrollo, crecimiento del país y la utilización de la tecnología con este 
fin. 
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Liberan Universidad Nicolaita; toman ocho autobuses y exigen liberar a 10 
estudiantes 

 

 

Miembros de la Coordinadora de Universitarios en Lucha  retiraron este martes en la madrugada la 
toma en las instalaciones la Universidad Michoacana de San Nicolás, pero luego se apoderaron de 
ocho autobuses y marcharon en Morelia y Uruapan para exigir la liberación de 10 estudiantes que se 
encuentran presos  en el reclusorio Mil Cumbres, producto de  los disturbios públicos ocurridos el 26 y 
27 de abril, cuando secuestraron 14 vehículos oficiales, tres de los cuales quemaron en esta capital. 

Sin embargo, los más de 55 mil alumnos reanudarán sus clases este miércoles, ya que  ayer martes 
fue día de asueto con motivo de la celebración del 259 aniversario del natalicio de don Miguel Hidalgo 
y Costilla e incluso por primera vez en la historia de la máxima casa de estudios de Michoacán  fue 
suspendido el tradicional acto conmemorativo en el Colegio de San Nicolás. 

Por la tarde, apoyados por indígenas de Cherán y  estudiantes normalistas, unos mil integrantes de la 
CUL se apoderaron de ocho  autobuses de diversas líneas del servicio público a bordo de los cuales 
llegaron a esta ciudad: dos de la empresa Eréndira, uno de  ETN, cinco de línea Purépecha, además 
de que viajaron también en uno de la Escuela Normal Indígena de Michoacán. 

Enseguida, portando mantas y pancartas con leyendas alusivas a sus demandas llevaron a cabo una 
marcha que iniciaron en Ciudad Universitaria, para continuar por la avenida Madero hasta llegar frente 
al Palacio de Gobierno, donde efectuaron un mitin de protesta contra el gobierno estatal. 
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Los manifestantes insistieron en exigir la liberación de los 10  moradores de la Casa del Estudiante 
Nicolaita que siguen presos en el penal denominado “David Franco Rodríguez”, a quienes el pasado 
domingo la juez segundo de lo penal de primera instancia, Amalia Herrera Arroyo, les dictó formal 
prisión por el delito de daño en las cosas por incendio, producto del cual podrían alcanzar entre 5 y 10 
años de cárcel, sin derecho a fianza. 

Después, un grupo de miembros de la CUL integraron una comisión para intensificar el diálogo con el 
secretario de Gobierno, Jesús Reyna García, en busca de una solución a su exigencia de la liberación 
de los 10 estudiantes presos. 

En tanto, centenares de manifestantes continúan apostados frente a la sede del Poder Ejecutivo 
estatal en espera de que concluyan las negociaciones con Jesús Reyna García y dé una respuesta 
satisfactoria que contribuya a la pronta liberación de los alumnos recluidos en prisión. 
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Clase Política 

Desfalco en Pemex 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 
 

La cosecha 

En la Olimpiada Nacional, el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, destacó 
que este tipo de eventos fortalecen el espíritu deportivo y la cultura de la evaluación y el esfuerzo. 

El responsable de la política educativa del país es el gobierno, no el sindicato. Con el sindicato se ven 
los temas laborales, los derechos de sus agremiados, en materia laboral, pero la política educativa del 
país está en la responsabilidad solamente del gobierno federal, sostuvo el candidato presidencial del 
PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, ante preguntas encaminadas a pedirle marcar distancia respecto del 
SNTE. 
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Dinero 

Quadri declinará después del segundo debate 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

El candidato de la miss Elba Esther a la Presidencia de la República, Gabriel Quadri, declinaría días 

después del segundo debate del 10 de junio, a 20 días de que concluya la campaña, según dicen los 

que saben en el interior del Panal. ¿A favor de quién? De Peña Nieto o de Josefina, eso lo decidirá en 

su momento la Gordillo. Mantiene contactos con el PRI y el PAN, no se ha distanciado de Peña Nieto 

ni de Calderón. Aun cuando Quadri asegura que sólo la ha visto una vez en su vida, lo cierto es que su 

contacto es permanente. Quadri ayer saltó en defensa de su jefa. El diario Reforma publicó que el 

Panal recibe alrededor de 6 millones de pesos diarios del SNTE para los gastos de campaña. El 

candidato “ciudadano” replicó que “si tienes un millón de maestros en México y cada uno aporta como 

100 pesos al mes de cuota sindical al sindicato (sic), tienes que cada mes estás recaudando 100 

millones de pesos que van al sindicato; si esto lo divides entre 30, pues son 3 o 4 millones de pesos; 

esos 6 millones no sé de dónde salieron”. Mucha información para alguien que sólo ha visto una vez a 

la dueña de ambas organizaciones. Quadri posee los atributos que la maestra Elba Esther requiere en 

el personal a su servicio. Mi compañero de La Jornada, Luis Hernández Navarro, reveló en su columna 

del lunes algunos trazos de su perfil. “Quadri nació el 4 de agosto de 1954 en el Distrito Federal. Entre 

1983 y 1987 fue analista y jefe de financiamiento externo en el Banco de México”. Agrega: “El 

presidente Ernesto Zedillo, a quien conoció en el banco, lo designó director general de Normatividad y 

presidente del Instituto Nacional de Ecología (INE). Su salida de la institución obedeció a acusaciones 

sobre venta de permisos para el manejo de residuos peligrosos sin que se respetara la normativa”. 

Sigue: “Cuando los vientos de la política nacional cambiaron de rumbo, sus antiguas simpatías hacia el 

PRI se mudaron hacia el PAN. En 2006, el ingeniero fue el encargado de presentar el Programa para 

el Desarrollo Sustentable del entonces candidato Felipe Calderón. Sin embargo, a pesar de haber sido 

considerado para ocupar la titularidad de la Semarnat, finalmente ésta fue ocupada por Juan Rafael 

Elvira Quesada”. Habría que añadir otra mudanza política: en 2012, cansado de tocar puertas que no 

se abrían, formalizó su matrimonio por conveniencia con la pobresora. Continúa Hernández Navarro: 

“El ecologismo de Quadri ha sido una magnífica coartada para hacer negocios. Entre 2005 y 2010 

ocupó la dirección de EcoSecurities México y Centroamérica, empresa con la cual Pemex estableció 

acuerdos para llevar a cabo proyectos ambientales en las refinerías de Salamanca y Salina Cruz, por 

medio de los cuales se generarían bonos de carbono”. Saldrá raspada su imagen de “candidato 

ciudadano” cuando tenga que declinar en favor de quien le ordene la maestra; sin embargo, le espera 

un futuro abundante: ya lo veremos el próximo sexenio ocupando un cargo de importancia, entre los 

muchos con los que el gobierno en turno premia a su jefa.  
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DOBLE LÒGICA 

CARLOS ORNELAS 
 

Este 15 de mayo se cumplirán cuatro años de que el presidente Felipe Calderón y la presidenta del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la educación, Elba Esther Gordillo, anunciaron la Alianza por la 
Calidad de la Educación. En 2008 todo fueron fanfarrias en el Día del Maestro, en un escenario 
planeado con esmero. En el Palacio Nacional se llevó a cabo una ceremonia de lujo para anunciar a la 
República un nuevo pacto educativo. 

Hoy no hay fachenda, sólo pesadumbre. Contra la mayoría de los pronósticos de los optimistas, que la 
calificaron como la reforma más importante del sexenio de Felipe Calderón, la ACE no aguantó los 
cuatro años. El Presidente paga caro por haber puesto su confianza en la señora Gordillo, haberla 
glorificado y aun elevado por sobre sus secretarios de Estado. 

Si bien la camarilla hegemónica del SNTE ya tenía lista la puntilla desde hace tiempo, la semana 
pasada culminó su faena. En la Secretaría de Gobernación, no en la SEP, el gobierno cedió ante el 
SNTE; lo que iba a ser la Evaluación Universal de Docentes, el único punto que valía la pena de la 
ACE, quedó en la tradicional Prueba para la Carrera Magisterial. Fue una derrota para el Presidente, 
aunque tal vez a él no le afecte mucho, su desinterés por la educación fue notorio a lo largo del 
sexenio. 

Sin embargo, no fue una victoria para la camarilla que controla al SNTE. Ese grupo tuvo que recular 
ante las protestas, no tanto de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, sino ante el 
rechazo de los maestros de base; la Evaluación Universal amenazaba la precaria legitimidad de la 
señora Gordillo. Por ello se volteó contra el Presidente, incluso lo mandó “a la fregada”, recompuso sus 
filas, se alió al PRI y hoy, cual abeja reina, busca consolidar su Panal. 

Contrario al optimismo que mostraron colegas académicos y columnistas, nunca me hice ilusiones con 
la ACE, vislumbraba el comportamiento de la señora Gordillo y sus acompañantes. Además, la masa 
de docentes rechazaba esa alianza, no sólo de aquéllos que se oponían a que se acabara con la venta 
y herencia de plazas. La impugnación mayor fue pasiva, no militante, pero a la larga más eficaz. Los 
docentes lograron que no hubiera cambios significativos, se mantiene lo existente. 

Me puse a pensar en los porqués. El argumento del conservadurismo de los maestros, con todo y ser 
atractivo y tal vez correcto, es insuficiente. En el espacio de este artículo es imposible profundizar en 
las causas, pero voy a  apuntar lo que me parece que explica en mayor medida el rechazo de los 
maestros a la ACE en general y a la Evaluación Universal en particular. 
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La ACE fue un convenio entre cúpulas, sin consultar a los docentes, quienes lo percibieron como un 
acto de autoritarismo que atacaba uno de sus santuarios: la lógica laboral establecida desde los años 
40. Este canon, interiorizado por décadas de rutinas y prácticas corporativas, apoyado en una 
ideología que favorece el actuar colectivo, el espíritu de gremio y la antigüedad en el trabajo, choca 
con la lógica que impulsan la ACE, la Evaluación Universal y las políticas de educación impulsadas 
desde los años 90. 

Esta otra lógica premia el desempeño individual, la competencia entre los maestros y la diferenciación 
en los pagos (la carrera magisterial). La ideología es diferente, se apoya en mecanismos de la 
economía de mercado que recomiendan los organismos internacionales, en especial el Banco Mundial 
y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos. Éstos promueven un modelo de 
reforma educativa que persigue profesionalizar la selección, contratación y evaluación de docentes, así 
como vincular su desarrollo profesional de forma directa con las necesidades de las escuelas. 

La disputa por la Evaluación Universal no fue un choque de trenes, como alguien escribió, fue una 
pugna entre dos lógicas; ambas enemigas de una educación democrática, de calidad y equitativa. El 
corporativismo prevaleció. La causa: la estrategia errática del Presidente quien, en lugar de usar el 
poder del Estado para mejorar la educación, entregó su regencia a una camarilla voraz y traicionera. 

Retazos 

Ni la candidata ni los candidatos expresaron algo significativo sobre la educación en el debate por la 
Presidencia. ¡No hay razón de Estado! 
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Elinor Ostrom 
 

La Premio Nobel de Economía 2009 y politóloga estadunidense dictó Conferencia Magistral sobre el 
Cambio Climático en la sala Miguel Covarrubias del Centro Cultural Universitario de la UNAM destacó 
el fracaso de los acuerdos de Kioto, en su afán de reducir emisiones al medio ambiente, puso especial 
relevancia en que los ciudadanos tienen un papel real que jugar y no solamente los gobiernos ni las 
compañías privadas, que va más allá de etiquetas y motes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


